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唯有忠诚是信仰——— “杨树鹏、李磊们”的故事———

关 东 往 事
□ 石钟山

UN步兵营战事
□ 王 昆

34 9
很快他被宪兵带出了牢

房，被带到一间审讯室里，审
讯室不大，摆满了各种刑具，
他意识到，宋鸽就是在这里被

审讯的，他看着这里的一切，不知为什么，
竟有几分亲近感，就因为宋鸽在这里受过
刑。他看到了中村，中村面无表情地坐在
一张桌后，侯天喜躲在中村背后的暗影
里。中村终于开口了：天阳君，咱们是老朋
友了，多余的话我就不说了，我问你答。

他是魏局长的翻译，他和侯天喜的
日语都是在警察学校学来的，中村的话
他听得很清楚。他冲中村点了点头，他见
过无数次中村，此时的中村和平时的中
村简直判若两人，既熟悉又陌生。

中村说：你到底是什么人？
中村这样问，他一下子放松下来，认

证了敌人并不掌握自己的情况，看来宋
鸽保护了自己。

他答：中村队长，我是道里警局魏局
长的翻译官。

中村仍面无表情地说：宋鸽是什么人？
他又答：她是我的恋人，是名教师。
他的回答中村似乎不太满意，又说：宋

鸽是共产党。说到这儿，冲侯天喜摆了下
头，侯天喜过来，把一张满洲国报纸摆在他
眼前，他看到宋鸽那份脱离共产党的声明。

他抬起头，望着中村。半晌他才答：
我不知道她是共产党，我只知道她是我
的恋人。

中村的眉毛挑了挑，站起身，走了出
去。

有几个宪兵扑上来，把他七手八脚
地绑在一个柱子上。敌人开始用刑，皮鞭
木棍一起打在他的身上。他想，宋鸽也是
这样受刑的吧。他叫了起来，一只木棍打
在他的头上，他便什么也不知道了。

再次醒来时，他发现侯天喜正站在
他的面前，他先看到了他的腿，才看到了
他的脸。侯天喜见他醒过来，忙蹲下身
子，叹口气道：天阳，何必受这样的苦呢？
宋鸽都招了，你再坚持这是何必呢？

他有些不解地望着侯天喜。
侯天喜忙解释：天阳，咱们是老同

学，我看不得你这样，好汉不吃眼前亏。
他说：侯天喜，我什么也不知道，你

让我说什么？
侯天喜又说：这里不是警察局，是日

本人的天下，没人能救得了你。
他说：那我也不能胡说八道哇。
侯天喜：日本人不相信，宋鸽是共产

党，而你是清白的。
他说：侯天喜，你是中国人，娜塔莎

却是苏联人，你说，你们能相互代替吗？
侯天喜：天阳，你说得有道理，可日

本人不信呢。
那我也不能乱说，自己不是共产党，

非把自己说成是共产党。他有些气喘。
侯天喜叹口气：天阳，我真希望你没

事，告诉你，魏局长都找中村两次了，为

你求情，还送了礼。
他闭上了眼睛，叹口气。
侯天喜拍了拍他道：天阳，好自为之

吧。说完走了。
侯天喜走后，他又一次想到了宋鸽，他

不相信宋鸽交出了上级，却保护了他。日本
人这是在诈自己的身份，他坚定起来。

转折
日本宪兵队又审问了他两次，他除

了交代和宋鸽是恋人关系外，再问其他，
他只能一言不发。日本人在没有证据的
情况下，也犹豫不决的样子，在审问时态
度就不那么坚决。

魏局长三天两头来找中村，他一来
就向中村要人。魏局长发誓马天阳不可
能是共产党。在这期间，特高课到长春警
察学校，对马天阳的母校又进行了一番
调查，每个在警察学校上过学的人，家庭
出身和本人情况都经过了严格的审查。
学校的资料并没有查到对马天阳不利的
情况，有几个老师，其中还有日本教官，
都证明马天阳是优秀的学生。

当魏局长再一次找到中村为马天阳
求情时，中村拿出一份文件让魏局长签
字，这是一封担保函。侯天喜把担保函件
还没翻译完，魏局长就在上面签字，还按
了手印，然后一边搓着沾有印泥的手指
一边道：妈了个巴子，侯翻译官你和中村
队长说，马天阳以后有事你找我本人算
账，我还就不信这个邪了。

庄一鸣说：“怎么不可
能？只是营里很早就封锁消
息了，并把这事提到一定的
政治高度，所有中标的人都

由教导员亲自通知到人，单独给谈话，然
后发给特别的跟咱们平时吃的不一样的
药物，开始抗疟治疗。”

张佳媛觉得这样说是有可能的：“虽
说感染机会应该很低的，但咱们一天到
晚在外活动频繁，感染得多属于正常。”

庄一鸣说：“所以此事切不可掉以轻
心啊。”

张佳媛说：“是啊，不说别的，我这人
从小就怕打针吃药，每逢打针就哇哇大
哭不让打。记得去年在连里感冒了，发烧
到38 . 4℃还是不愿打针，硬被好几个护
士按那儿打了一针，当时眼泪都出来了
呢。”

庄一鸣听了呵呵地笑，说：“我最怕
的是吃药，妈妈说小时候全家围着我，好
容易忙活半天喂进去口药，张嘴就吐出
来了。我根本就受不了吃药，原来我吃药
就只能勉强吃带糖衣的，还是一小片一
小片喝完水硬咽半天才下去。我妈就说，
看你吃药那样，跟杀你似的！”

张佳媛说：“所以，怕打针吃药是普
遍现象，但在这里你不吃也得吃啊。”

庄一鸣辩解说：“其实做好涂抹防蚊
药点蚊香开熏灯这些防护措施就足够
了。”

张佳媛打断他的话说：“不行，吃药
是相当必要而且必需的。当你痛苦的时
候你就想着我也龇牙咧嘴地为打针痛苦
呢，所以你还是乖乖吃药吧。”

庄一鸣叹口气说：“那好吧。对了，我
通过邮箱给你发的两张照片你收到了
吗，不知发成功了没，收到给我说一声
啊。”

张佳媛没有回答他，看了一下手表
说：“先说这么多吧，把这些活干完，有空
再发邮件聊吧。”

张佳媛走后，靠在树上休息的庄一
鸣突然想起了女朋友魏淑艳。就在庄一
鸣出发那天，魏淑艳千里迢迢也赶来了，
这个已经在大学当英语教师的前卫女孩
子根本无法接受庄一鸣出国维和这样的
选择。

出国前那天，房间里两个人对面而
坐，全不像以前那般亲密，完全是一场谈
判。

魏淑艳不是个娇滴滴的女孩子，没
有带着眼泪的那种哀求：“出国就不要回
来了！招聘当地就行了！”一语出来，毫不
客气。

庄一鸣一脸苦笑：“咱能不能好好谈
这个问题？”

魏淑艳说：“如果不是好好谈，我就
直接拿痰盂扣你头上了，你说你好好的
日子不过，折腾什么啊，有意思吗？”

庄一鸣无奈地说：“哪里是折腾啊，

这是我的工作啊。”
魏淑艳冷笑一声：“工作？你在国内

就不是工作，就没正事可干了吗？就是虚
度日子吗？”

庄一鸣说：“不能这样说话，不讲道
理。”

魏淑艳激动地站起来：“道理？我去
讲道理，我去找你们管事的讲道理去！”
说完就要往外走。

庄一鸣一把拦住，把门反锁上，然后
严肃地说：“请你尊重我！不要再无理取
闹。”

魏淑艳一改风风火火的气势，嘤嘤
地哭了起来：“我无理取闹？我无理取
闹……”

庄一鸣没办法了，他搂着魏淑艳，希
望温存能够化解一点儿矛盾。

但魏淑艳一甩膀子闪开了，她突然
停止哭泣说：“出国和我，只能选一个，有
它没我，有我没它。”

庄一鸣说：“就是现在换人也来不及
了啊。”

魏淑艳说：“那好，我可以走了，
咱们没的说了。”

魏淑艳甩手走了，庄一鸣一脸茫然
地坐在那里。

现在，这一切都过去了，而让他感
到欣喜的是，在维和的队伍里他碰到了
张佳媛，平时有意无意地嘘寒问暖。

□ 本报记者 王 建

板球作为世界第二大运动，如何更好在中国普
及推广？这个项目的管理者希望从山东找到答案。
5月22日，国际板球联合会和亚洲板球联合会调研
团来到济南，开始了他们中国之行的首站活动。

国际板联全球发展总经理威廉·格兰莱特、亚
洲发展经理阿米诺，亚板联财务运营经理修塞斯·
帕里拉、教育发展经理苏坦·拉纳，香港板球协会
首席执行官贾斯汀·皮尔斯等参加了调研。阿米诺
说，调研团包括了有能力和意愿帮助中国板球的官
员，从中不难看出国际板球界对中国板球发展的期
望。与此同时，山东板球界迫切渴望得到国际板球
组织的帮助来突破发展中的瓶颈。自身努力和外力
帮助，“两轮驱动”的山东板球对未来充满期待。

国际板联殷切期待

板球起源于13世纪的英国，被称作“绅士的运
动”。一项数据显示，板球的球迷人数仅次于足
球，是世界第二大运动。“我们有超过10亿观众，全
世界有6亿人打板球。”对此，格兰莱特颇为自豪。

国际板联致力于板球的国际化，亚洲尤其是中
国是重中之重。广州亚运会期间，时任国际板联主
席就表达了对中国开展板球运动的期待，“如果中
国人打起了板球，那将是不可思议的。”格兰莱特
也表示，要把板球变成全世界的项目，必须使板球
在中国取得成功。

“我们非常渴望听到你们的需要和对我们的期
待，并愿意提供相应的帮助。”格兰莱特表态说。

在这方面，亚板联同样不遗余力。“为了帮助
中国板球发展，亚板联在机构上作了特殊设置，成
立了一个委会员，专门负责板球在中国的发展，并
投入了大量资金。”拉纳表示，这样的待遇亚板联
其他成员是没有的。

“从2004年开始，板球运动在中国已经开展了
14年，按道理来说应该发展得很好，但事实并非如
此。”国家体育总局小球运动管理中心运动四部部
长宋迎春说，国际板球比赛有五个级别，中国队一
直在最低级别。

没有一块板球场地

“每届中国国家队都有5到7名山东队员，修振
涛先生是亚板联的首位中国执行董事。”阿米诺曾
在山东作板球培训，生活过几个月时间，对山东板
球发展情况了如指掌。他说的这两点，说明了山东
板球在全国的地位。

“山东板球运动的开展在全国是最好的。”省
小球运动联合会主席、省板球协会主席修振涛说。

先行者对前行途中困难的感受往往更加深切。
“板球是非奥项目，得到的投入远远少于奥运项

目；教练员的缺口很大，非常急需；国内生产板球
器材厂家很少，缺少专项器材；还有就是缺少比赛
机会。”修振涛表示。

截至目前，全省还没有一块板球场地，训练和
比赛都是在足球场上。李莹莹2008年开始打板球，
入选过国家队，目前是济南九职专的板球教练，她
表示，在板球场和足球场上比赛的区别很大，“板
球场中间是土地，球速非常快，没有在板球场上训
练和比赛过的话，会反应不过来，影响表现。”

修振涛表示，山东板球要做大做强，必须要
有专业场地，目前正在规划建设中国板球培训基
地，“建设标准场地最大困难是资金，现在板球正
处于推广普及之中，需求量不多，场地建起来利用
率不够，维护成本很高，要等普及到一定程度后再
建设。”

李莹莹对板球器材的短缺深有体会。她说，板
球器材包括头盔、护腿、护胯、手套等等，购买一
套最少需要2000元，由于国内的生产厂家很少，绝
大多数器材都是请人从国外捎带，因此十分宝贝，

“对器材怎么安放，我们都有详细规定，不能受潮
也不能暴晒，丢一个球要罚跑20圈。”

对于这些问题，调研团成员认真记录，并表示
会向国际板联和亚板联提交报告。阿米诺透露，国
际板联和亚板联将在山东建立永久的训练设施和一
个服务中心，为山东板球发展提供帮助。

最宝贵的是体系

在宋迎春看来，板球过去推广不力，问题出在
模式上，“我们老是跟某一个学校合作，校长换
了，老师退休了，这个项目就结束了，一直没有把
体系建设好。”

而山东板球能走在全国前列，恰恰是因为有一
个完整的体系。

2008年，济南市大金小学成立了山东第一支板
球队，如今这项运动已扩展到全省17个市。在济
南，板球作为特色课程进入校园，发展迅速。济南
三中2010年引入板球，经过8年努力，已成为最具
代表性的学校，有多名球员入选了国家队。在济南
三中的带动下，许多初中学校开始打板球，这些初
中学校又帮助学区内的小学开展板球运动。目前，
济南市有30多所学校开展了板球运动。2014年，山
东体育学院开始招收板球运动员，山东构建了从小
学到大学的板球发展体系。

这个体系是调研团最感兴趣的部分，“我们很
兴奋地看到山东的学校板球发展非常好，体系建设
非常完善，学校板球对这个项目在中国及世界其他
地方的发展都是非常重要的，希望学习山东经验，
把板球运动和学校体育结合起来。”格兰莱特说。

“教育和体育两个系统结合好了，板球的推广
普及就成功了，我看好山东。”宋迎春表示，希
望借助山东教育和体育的优势，推动板球运动的
发展。

自身努力和外力帮助“两轮驱动”，山东板球期待做大做强———

体系不错 “缺口”不少

□ 本报记者 陈巨慧

5月23日，动画电影《哆啦A梦：大雄的金银
岛》发布定档海报及“全新伙伴迷你哆啦”版预
告，正式定档6月1日。

以全新船长造型登场的哆啦A梦将携七只迷你
哆啦，和小伙伴们横跨大洋，在大海上展开一场精
彩绝伦的寻宝之旅。

在日刷新哆啦A梦电影票房纪录

《哆啦A梦：大雄的金银岛》是根据日本漫画
家藤子·F·不二雄创作的漫画《哆啦A梦》改编的
系列动画电影的第38部作品。影片以加勒比海为舞
台，讲述了为了寻找大航海时代海盗们隐藏的梦幻
宝藏，哆啦A梦和小伙伴们展开了宏大的冒险。该
片3月在日本上映时，首周末两天就拿下8亿4300万
日元的票房，是同期上映的《黑豹》的两倍多！最
终票房超过50亿日元，刷新了哆啦A梦电影的票房
纪录。

在5月23日片方曝光的“全新伙伴迷你哆啦”
版预告中，七只彩虹色迷你哆啦展现了在可爱之外
的帅气一面，扬帆、驾驶、修补受损船体多项全
能，成为“大雄神秘力量号”上当仁不让的中坚力
量，为哆啦A梦助力远航。

作为延续了40多年的超强IP，哆啦A梦系列动
画中那些充满想象力的故事早已深入人心，成为不
少人心目中的童年经典。面对本系列最新剧场版
《哆啦A梦：大雄的金银岛》定档中国内地的消
息，众多网友纷纷激动留言：“哆啦A梦今年又回
来了”“夏天就是属于和‘蓝胖子’的约会！”

40多年超级IP吸金力十足

《哆啦A梦》系列从1980年开始制作电影版，
如今已经制作了38部。自2007年起，有6部哆啦A
梦大电影与中国内地观众见面。

2007年7月，《哆啦A梦：大雄的恐龙》在中国
内地上映。作为第一部登陆中国内地大银幕的哆啦
A梦电影，它在中国内地吸引的多为原著粉丝，最
终收获票房2170万元。2008年，《哆啦A梦：大雄的
新魔界大冒险之7个魔法师》上映，该片仅在上海
电影节上放了四场。2009年暑期档中国内地上映的
《哆啦A梦：大雄与绿巨人传》，备受原著党诟
病，被指更像一部“文艺的超级英雄电影”，票房
也仅有370万元。

6年后，卷土重来的《哆啦A梦：伴我同行》
则一举拿下了5 . 3亿元票房。影片中，碌碌无为的
成年大雄和童年大雄相遇，哆啦A梦和大雄之间的
友情也戳中了很多人的泪点。

2016年上映的《哆啦A梦：新·大雄的日本诞
生》讲述大雄等人在哆啦A梦的帮助下来到了7万
年前的地球，并被卷入了部落们之间的斗争。或因
前作余温未散，该片在中国内地也拿下了1 . 03亿元
票房。

2017年上映的《哆啦A梦：大雄的南极冰冰凉
大冒险》则讲述了一行人在暑假来到南太平洋的一
座冰山上，还在上面建造自己冰雕乐园的故事。尽
管该片豆瓣评分仅有6 . 6分，但在中国内地仍有1 . 49
亿元票房入账，哆啦A梦系列这一40多年超级IP的
吸金力可见一斑。

《哆啦A梦：大雄的金银岛》能否在中国内地
再续票房辉煌？我们拭目以待。

《哆啦A梦：大雄的金银岛》定档儿童节

超级IP能否

再续票房辉煌？

据新华社北京5月23日电 去年11月替
换了布鲁诺而担任中国女足主帅的西格·埃
约尔松， 2 3日正式被中国足协宣布“下
课”，取而代之的是在男足领域执教履历丰
富的本土教练贾秀全。

至此，从老帅马元安率领“铿锵玫瑰”
创造辉煌离任后算起，贾秀全成为中国女足
近16年来的第14任主帅。这样算来，前13任
主教练的平均执教时间为14个月左右。

对于本次发生在一年里的二度换帅，中

国足协在官方声明中说，这是“为全面贯彻
落实《中国足球改革发展总体方案》和《中
国足球中长期发展规划》，进一步加强中国
女子足球发展体系建设，全力备战2019年法
国女足世界杯及2020年东京奥运会等国际大
赛，经中国足协技术委员会全面评估与面
试，中国足球协会决定，贾秀全出任中国国
家女子足球（红队）主教练”。

这次接过帅位的贾秀全，是我国著名本
土教练员，在执教履历上也是本土教练中的

佼佼者，不过他此前工作重心在男足领域。
中国足协在官宣中对他介绍说：贾秀全同志
在从事教练员工作期间，先后担任多支职业
俱乐部主教练，连续两年获得中国足球协会
超级联赛最佳教练提名。2017年8月，贾秀全
同志出任中国U19国家男子足球队主教练，
率队圆满完成了晋级亚青赛决赛圈的任务，
得到了足球专业人士的认可。

同时，对于前主帅埃约尔松6个月左右
的工作，足协在声明中表达了感谢。

中国女足一年两度换帅 贾秀全取代埃约尔松

□CFP 供图
当地时间5月22日，莎拉·保罗森在美国纽约出席电影《瞒天过海:美人计》发布会。

据新华社北京5月23日电 导演贾樟
柯23日在京宣布，他的新片《江湖儿女》
定档9月21日。该片由廖凡、赵涛、冯小
刚、徐峥联合主演，讲述了一段跨越17年
的“狂暴爱情故事”，曾入围今年戛纳国
际电影节主竞赛单元。

贾樟柯介绍，《江湖儿女》的中文片
名，引自导演费穆生前筹拍的最后一部影
片；两位主人公“巧巧”“斌哥”在时代

变迁、江湖风浪中共同走过相爱相守、江
湖械斗、牢狱之灾，斌哥在名利重压下背
弃了过往经历和身边人，而原本在江湖之
外的巧巧却因为坚守爱情而真正继承起江
湖信念和情义。“这部电影来源于真实的
人物，也与我的两部电影《任逍遥》《三
峡好人》有关。那两部电影中隐约的背
景、没有详细展开的情节，是《江湖儿
女》的故事主体。”贾樟柯说。

贾樟柯新片《江湖儿女》定档9月21日

□新华社发
贾秀全2016年8月21日照片
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